

PRODUCCIÓN DE PAPA ALCANZÓ 208 MIL 881 TONELADAS Y SE INCREMENTÓ 16,8% EN AGOSTO DEL 2022

En agosto de 2022, la producción de papa totalizó 208 mil 881 toneladas, cifra superior en 16,8%, al compararla con similar mes del año anterior, sustentada en las mayores rendimientos obtenidos ante las favorables condiciones climatológicas para el buen desarrollo de este cultivo; así lo dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI), en el informe técnico Perú: Panorama Económico Departamental.

Entre los departamentos que destacaron por su mayor producción figuraron Arequipa (159,4%), La Libertad (83,1%) e Ica (19,2%), que en conjunto concentraron el 66,8% del total nacional. También, aumentó en los departamentos de Áncash (168,6%), Lima (12,3%), Junín (7,2%) y Amazonas (2,8%).

Por el contrario, disminuyó en Apurímac (-97,4%), Huancavelica (-94,1%), Piura (-56,9%), Cajamarca (-15,9%), Tacna (-15,3%), Ayacucho (-14,8%), Pasco (-13,9%) y Huánuco (-5,4%).

La Libertad, Lima e Ica concentraron el 71,6% de la producción de palta a nivel nacional

En agosto del presente año, la producción de palta se incrementó en los departamentos de La Libertad (40,0%), Lima (30,9%) e Ica (28,9%), que en conjunto participaron con el 71,6% de la producción nacional. Igualmente, creció en Cajamarca (92,0%), San Martín (66,7%), Apurímac (65,1%), Ayacucho (24,9%), Áncash (9,7%), Junín (8,7%), Loreto (2,1%), Pasco (2,0%) y Amazonas (1,5%).

En cambio, se reportaron comportamiento desfavorable en Arequipa (-99,7%), Huancavelica (-61,3%), Cusco (-39,0%), Lambayeque (-10,4%), Moquegua (-9,5%) y Huánuco (-5,2%).

A nivel nacional, la producción de este cultivo alcanzó las 46 mil 207 toneladas y creció 17,0% en comparación a lo reportado en agosto de 2021 (39 mil 478 toneladas), explicado por las adecuadas temperaturas que permitieron mejorar la floración del cultivo.

Producción de ave se incrementó en cinco departamentos

Durante el mes de análisis, la producción avícola aumentó en los departamentos de Arequipa (5,1%) y Lima (1,2%), que participaron con 65,2% de la producción nacional. También, creció en los departamentos de Áncash (4,7%), Puno (1,4%) y Huánuco (0,7%).

Sin embargo, disminuyó en los departamentos de Pasco (-6,2%), Tacna (-5,4%), Amazonas (-4,6%), Apurímac (-3,8%), Piura (-3,8%), Ayacucho (-3,2%), Moquegua (-3,2%), Ucayali (-2,7%), Ica (-2,5%), Tumbes (-2,3%), Huancavelica (-2,2%), San Martín (-1,9%), Cajamarca (-1,9%), Madre de Dios (-1,4%), Junín (-0,9%), Lambayeque (-0,7%), Loreto (-0,6%), Cusco (-0,5%) y La Libertad (-0,5%).

La producción de ave fue superior en 0,8%, en todo el país, respecto a lo reportado en agosto del año pasado, debido a la mayor colocación de pollos BB línea carne.

En 2,4% disminuyó la producción de cobre en agosto de 2022

La producción de cobre fue inferior en 2,4% al compararlo con lo registrado en agosto del año pasado y sumó dos meses resultado negativo, ante la menor extracción en las compañías Cerro Verde, Southern Perú Copper Corporation, Minera Antapaccay; y Marcobre, por un efecto base debido a que en agosto de 2021 se incluyó producción obtenida de la fase de prueba.

Los departamentos que presentaron variaciones desfavorables fueron Tacna (-16,4%), Huancavelica (-12,2%), Arequipa (-11,7%), Puno (-11,3%), Cajamarca (-10,7%), Ica (-8,7%), Cusco (-6,9%), Moquegua (-6,3%) y Lima (-2,6%). Por el contrario, aumentó en los departamentos de Pasco (9,8%), Áncash (7,8%), Apurímac (7,4%), Ayacucho (2,5%) y Junín (1,6%).

Producción de electricidad subió en 3,7%

El INEI informó que, en agosto del presente año, la producción de energía eléctrica se incrementó en 3,7% respecto a lo informado en agosto de 2021, determinado por la mayor generación de origen térmica en las centrales de Ventanilla, Kallpa, Chilca I y II; así como, de origen hidráulica proveniente de las centrales El Platanal, Chimay, Charcani V, Machu Picchu, Mantaro, Restitución, Chaglla, Cañón del Pato y San Gabán, entre las principales; mientras que, disminuyó la generación de energías renovables (eólica y solar).

A nivel departamental, se reportó comportamientos positivos en Pasco (67,5%), Ayacucho (58,3%), San Martín (35,4%), Lambayeque (32,8%), Junín (27,8%), Puno (24,9%), Huánuco (21,5%), Madre de Dios (14,2%), Piura (13,7%), Amazonas (8,5%), Lima (4,4%), Cajamarca (4,3%), Tacna (3,2%) y Arequipa (0,4%).

Sin embargo, se redujo en Ucayali (-29,2%), Moquegua (-16,1%), Cusco (-16,0%), La Libertad (-8,7%), Áncash (-7,5%), Apurímac (-5,6%), Ica (-5,4%), Loreto (-1,1%) y Huancavelica (-0,9%).

Ingresos recaudados por tributos internos alcanzaron los 10 millones 94 mil 180 soles

Durante agosto del presente año, los ingresos recaudados por tributos internos totalizaron 10 millones 94 mil 180 mil soles y disminuyeron en 12,6%, al compararlo con lo registrado en igual mes del año pasado, por efecto de los menores montos captados en los departamentos Arequipa (-39,4%) y Lima (-13,7%), al concentrar el 89,2% de los tributos internos totales.

A nivel departamental, la recaudación, creció en Piura (39,8%), Huánuco (29,7%), Cusco (27,5%), Pasco (25,3%), Moquegua (24,3%), Junín (23,0%), Áncash (19,7%), Tacna (18,6%), Puno (17,1%), Cajamarca (15,3%), Tumbes (13,8%), San Martín (13,5%), Lambayeque (13,5%), La Libertad (12,5%), Amazonas (5,6%), Ucayali (4,6%) y Ayacucho (3,0%).

Agradecemos su publicación
Oficina Técnica de Difusión